

PlantaDoce.

Entorno

Transformación en salud: lluvia de millones para crear 12.688 puestos de trabajo en España

Este proyecto estratégico engloba y coordina dos agendas de inversión específicas: una está dirigida al tejido científico, mientras que la otra tiene como destino el tejido empresarial, fomentando las alianzas científico-empresariales.

J.Vera / A. E.
16 nov 2021 - 04:58



El sector de la salud en España se prepara para una lluvia de oportunidades. El Gobierno estima que el Proyecto Estratégico para la Recuperación y Transformación Económica (Perte) de Salud de Vanguardia generará **12.688 nuevos puestos de trabajo**, según se desprende del resumen ejecutivo del documento.

De estos empleos, 9.141 estarán enfocados a las actuaciones innovadoras y de transformación del Sistema Nacional de Salud (SNS). Además, los puestos de trabajo referentes a la digitalización de la sanidad prevén incrementar su número en 1.527 plazas, mientras que los referentes al fortalecimiento y desarrollo industrial aumentarán en 2.020 empleos. Por otro lado, **la contribución estimada al Producto Interior Bruto (PIB) se prevé que alcance hasta 4.335 millones de euros**

PlantaDoce.

Este proyecto estratégico **engloba y coordina dos agendas de inversión específicas**: una está dirigida al tejido científico, mientras que la otra tiene como destino el tejido empresarial, fomentando las alianzas científico-empresariales.

Se prevé que la contribución estimada en el Producto Interior Bruto (PIB) alcance hasta 4.335 millones de euros

Las dos agendas de inversión se articularán a través de distintos instrumentos. En primer lugar, destacan las convocatorias orientadas al tejido científico, al tejido industrial y a proyectos de colaboración combinando ambas agendas de inversión. Estos procesos se vehicularán a través de la creación de una estructura de investigación, desarrollo e innovación (I+D+i) para terapias avanzadas.

En esta línea, el Gobierno también ha puesto sobre la mesa la creación de un vehículo de inversión público-privada en terapias avanzadas, **con participación de empresas que tengan capacidad de producción en España**. El Ejecutivo también ha avanzado futuros convenios con las comunidades autónomas y la puesta en marcha de licitaciones públicas.

En un plazo de cinco años, el Perte pretende alcanzar diferentes objetivos. En primer lugar, la administración se ha marcado como objetivo consolidar la tecnología biomédica como **uno de los principales motores de la economía para generar un cambio de modelo productivo a escala nacional**.

Uno de los objetivos es consolidar la tecnología biomédica como un motor que genere un cambio de modelo productivo a escala nacional

Siguiendo esta línea, el SNS español pretende poner el foco en la **Medicina de Precisión**, mediante su orientación al sector de la salud a través del uso de diferentes fuentes de datos. Además, el Gobierno tiene la intención de impulsar la colaboración

PlantaDoce.

público-privada para que sea una herramienta de uso cotidiano en el desarrollo de I+D+I, desarrollando medicamentos de terapia avanzada y otras terapias consideradas “emergentes”.

Los organismos que recibirán las actuaciones del Perte para la salud de vanguardia son la Secretaría de Estado de Digitalización e Inteligencia Artificial (Sedia), dependiente del Ministerio de Asuntos Económicos y Transformación Digital; el Instituto de Salud Carlos III (ISCIII), dependiendo del Ministerio de Ciencia e Innovación; y el Centro para el Desarrollo Tecnológico Industrial (Cdti), dependiente del Ministerio de Ciencia e Innovación.

Entre las principales actuaciones desarrolladas por estos organismos destacan la creación de un **centro multidisciplinar de aplicación de la Inteligencia Artificial (IA)** para el desarrollo de tecnologías para la salud, la transformación digital de la asistencia sanitaria en atención primaria y comunitaria y la creación del Consorcio de Terapias Avanzadas.

¿Como valoran este plan los principales agentes del sector en España?

Juan López-Belmonte, presidente de Farmaindustria, ha subrayado que “sobre esta base que supone el Perte se pueda generar más inversión productiva en tecnologías punteras y **convertir al país en uno de los líderes mundiales en investigación clínica**”.

En esta línea, Ana Polanco, presidenta de AseBio, ha puesto sobre la mesa que “el 68% de los fármacos en desarrollo son biotecnológicos y que, por este motivo, el plan presentado debe contar con las aportaciones del sector biotecnológico”.

Por su parte, Jesús Cubero, secretario general de la Asociación de Empresas de Servicios para la Dependencia (Aeste), ha puesto el foco en que no se resuelve “el problema de la falta de profesionales dentro del sector”, y que “la digitalización va de personas no de tecnología”.

Cubero ha explicado a PlantaDoce que también hace falta introducir un quinto objetivo, basado en la “planificación inmediata sobre la atención a mayores, ya que en 2050 un tercio de la población española tendrá más de 65 años”. Aun así, por otro lado, Cubero ha resaltado como algo positivo “cualquier inversión que fomente la colaboración público-privada”.

Desde el Idis consideran “totalmente acertados” los objetivos del proyecto, uno de los

PlantaDoce.

incluidos en el Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia, dado que están en “sintonía” con los principios contemplados por la propia fundación en su *Manifiesto por una mejor Sanidad*, y que se resumen en implementación de la medicina personalizada de precisión en condiciones de equidad, promoción del desarrollo de terapias avanzadas a través de alianzas entre sectores, aprovechamiento de los datos a través de un sistema innovador e impulso de la transformación digital de la asistencia sanitaria.

Luis Mendicuti, secretario general de la Alianza de la Sanidad Privada Española (Aspe), señala a esta publicación que el Perte “es el camino: colaboración público-privada con carácter estratégico”.

“Queremos colaborar en favor de una sanidad española sólida, basada en la investigación e innovación y también en el valor añadido que como agentes complementarios estamos comprometidos para un mejor sistema de salud en España, dando cobertura sanitaria a uno de cada cuatro ciudadanos”.

Para Aspe, existen proyectos muy interesantes en el Perte como todo lo relativo a la medicina personalizada, la transformación digital de la asistencia sanitaria, y en este sentido “instamos a Sanidad a avanzar en el proyecto de información digital interoperable entre comunidades que permita la unificación de sistemas de información sanitaria entre los ámbitos público y privado”, señala el secretario general de la patronal sanitaria.

Al mismo tiempo, para Mendicuti “no parece que sea fácilmente entendible por la población los mensajes contrapuestos entre el anteproyecto de Ley de Equidad, que entre otras cosas deroga la ley 15/97 sobre habilitación de nuevas formas de gestión del SNS, y limita así el papel de la privada, y un Perte de estas características basado en fortalecer el SNS desde un proyecto estratégico de colaboración público-privada. Son posicionamientos claramente antagónicos”.

Por su lado, desde Fenin valoran muy positivamente el anuncio del Perte, ya que se basa en cuatro aspectos fundamentales (pacientes, tecnología sanitaria, innovación y tejido empresarial) que “son los pilares del trabajo que realizan las empresas de nuestro sector”. Desde Fenin añaden que este Perte ha de servir como palanca para crear nuevos productos y servicios que permitan mejorar los resultados en salud, garantizar la resiliencia y sostenibilidad del sistema y convertir a España en un país de atracción y retención del talento, generador de conocimiento y de riqueza.

PlantaDoce.

|